

VOLUNTARIADO

:: MIGUEL A. MUÑOZ

El principal fin del proyecto Volcam 'Los Rándero' es la concienciación y sensibilización sobre la recuperación de la flora autóctona y su señalización pertinente. Este proyecto, desarrollado por la asociación El Agudo y financiado por Caja Mediterráneo, se ha llevado a cabo en los alrededores de uno de los barrios de La Murada (Orihuela).

En este lugar se ha creado un espacio para acercar a los ciudadanos la flora típica de parajes como El Pico del Agudo y Rambla Salada, así como el cuidado y seguimiento por voluntarios debidamente formados, acompañado de un cuaderno didáctico que después servirá para la docencia.

Con dicha actuación, la asociación ha recuperado la imagen paisajística de un lugar degradado con el paso del tiempo, el cual antiguamente servía de reunión a generaciones pasadas.

En 15 sesiones de voluntariado se ha realizado un curso de formación para 20 voluntarios, la adecuación y limpieza de una superficie de unos 1.000 m²; la plantación de veinte especies autóctonas y un itinerario guiado para escolares y adultos. Los beneficiarios indirectos son unas 2500 personas, vecinos de la Murada.

Varios equipos

Para llevar a cabo estas actuaciones, la asociación dividió por sectores la ejecución del proyecto, siempre coordinados entre sí y nombrando un responsable de cada uno de ellos.

Los voluntarios formaron varios equipos de trabajo: uno de flora, encargado de buscar información de la flora autóctona de la zona, recogida de semillas y siembra, diseño de carteles y distribución de la planta en la zona; otro de albañilería y adecuación del entorno; y un tercero de pintura, que ha hecho los carteles en ma-



Voluntarios de la asociación El Agudo, preparando el sustrato para plantar flora autóctona. :: CAM

Recuperación de la flora autóctona de Orihuela

La asociación El Agudo desarrolla un proyecto Volcam para regenerar el entorno natural de La Murada

dera pirografiando los nombres de las plantas.

La asociación se encargó de tomar muestras de flora en dichos lugares paisajísticos de nuestro entorno, recabó la información de dicha vegetación y efectuó el estudio pertinente para la recogida y plantación selectiva de semillas.

Tal acción se hizo en un entorno sustancialmente degradado, pero que suele utilizarse para días de convivencia entre los vecinos de La Murada. El acondicionamiento de di-

cho lugar fue la actuación más costosa, por ello cabe destacar el esfuerzo que realizaron los voluntarios: colocación de piedra, regeneración de la tierra y su posterior abonado, y la colocación del riego localizado para preservación de la flora.

Para que quedara constancia de tal acción, no podía olvidarse de la señalización de las especies autóctonas, toda ella hecha por los voluntarios (empirografiada por ellos mismos con su nombre común y científico de dichas variedades

y el posterior tratamiento para su perdurabilidad).

Hace diez años que la asociación El Agudo se presenta a las convocatorias de ayudas Volcam de Caja Mediterráneo. Todos los años han tenido financiación para un proyecto voluntariado.

La asociación El Agudo se constituyó en 1993 con fines medioambientales, para contribuir en la concienciación general sobre la naturaleza.

En los últimos cinco años, ha desarrollado 50 proyectos

en materia ambiental, incluyendo itinerarios, reforestaciones o estudios de flora y fauna y etnográficos. La entidad cuenta con 25 voluntarios y 190 socios. El volumen de fondos gestionados en 2009 fue de 13.835 euros. Ello le otorga una adecuada capacidad de gestión. Ha recibido apoyo de Caja Mediterráneo desde 2004. No pertenece a ninguna federación, pero tiene el apoyo de la Comisión de fiestas del Barrio de Los Panderos y asociación de vecinos.

Jumilla acoge mañana una jornada sobre reforestación

CONCIENCIACIÓN

La Asociación por el Desarrollo Integral de la Mujer en el Medio Rural 'Agua y Tierra' continúa después del verano con su 'Campaña para el desarrollo de iniciativas de reforestación y aprovechamiento sostenible de bioenergías, para un desarrollo limpio de los entornos naturales de Murcia', proyecto financiado por la CAM dentro de la convocatoria de voluntariado ambiental Volcam 2010.

Dentro de esta iniciativa se pretende dar ejemplo activo, realizando una Jornada de Reforestación y de Concienciación Medioambiental que se va a realizar mañana en Jumilla, en el Hotel Monreal.

En ella podrán participar todas las personas interesadas inscribiéndose a través del teléfono de contacto 968 90 18 10.

Zona incendiada

En esta jornada, todas las personas que lo deseen, podrán colaborar voluntariamente en la reforestación de una zona de monte que fue arrasada por el fuego hace unos años en Jumilla.

Asimismo, se distribuirán carteles y trípticos informativos, con la finalidad de sensibilizar a toda la población sobre los problemas de reforestación y medio ambiente, existentes en la Región; concienciando y movilizándolo a toda la población para la reforestación y el cuidado del entorno natural, buscando alternativas energéticas limpias y sostenibles.

En la jornada de reforestación y en todas las actividades del proyecto se promueve el cuidado del entorno natural, la reforestación y la utilización de todo tipo de biomasas para generar energías limpias.

En cada actividad de la campaña se está facilitando información sobre todas las energías renovables existentes, promocionando otras formas de desarrollo limpio, que aprovechan los residuos, para generar energías limpias renovables y sostenibles, que permiten mantener la calidad de vida, cuidando del medio ambiente.

Dentro del proyecto, 15 mujeres voluntarias de la asociación 'Agua y Tierra' ya han sido formadas, y se están movilizándolo por toda la Región de Murcia para informar sobre los beneficios de la reforestación y limpieza de los montes, así como del aprovechamiento de la biomasa para crear energías limpias y renovables que permitan un desarrollo sostenible.

CONCIENCIACIÓN

La Asociación Colúmbares realizó anteayer, en el Santuario de la Fuentana, en Murcia, una actividad de divulgación de las actividades realizadas dentro del proyecto Volcam Iniciativa Columbra, con la intención de sensibilizar a la población hacia la conservación de la Zona de Especial Protección para las Aves (ZEPA) de El Valle y Sierras de Altaona y Escalona.

De este modo, la conservación de la biodiversidad re-

Protección de pájaros en El Valle, Altaona y Escalona

quiera de la mejor información posible para la ejecución de las medidas de conservación más oportunas. Esto es así, tanto en el interior de los espacios protegidos, ya sean Parques Naturales, LIC o ZEPA, como fuera de los mismos, ya que las especies sil-

vestres no pueden restringir su existencia a una red de espacios protegidos de un tamaño y forma determinados, que a veces resultan insuficientes o inadecuados.

Iniciativa Columbra, que cuenta con el apoyo de la Fundación Biodiversidad, de la

Consejería de Obras Públicas y Ordenación del Territorio y del Ayuntamiento de Murcia, así como de la financiación del Ministerio de Medio Rural y Marino y de la Obra Social de Caja Mediterráneo, es un proyecto que pretende integrar las actividades tradicionales

que se desarrollan dentro del área protegida con la conservación del entorno natural.

El proyecto Volcam Iniciativa Columbra pretende conservar, recuperar y conocer la biodiversidad en la Zona de Especial Protección para las Aves (ZEPA) de Monte El Valle y Sierras de Altaona y Escalona (Murcia) y en la ZEPA Dehesa de Campoamor y Sierra de Escalona (Alicante), así como sensibilizar ambientalmente a la población hacia la conservación de estos espacios naturales.